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本报讯 辽沈晚报、聊沈客户端主任
记者经淼报道 4月 12日，经沈阳市第十
六届人民代表大会常务委员会第十次会

议表决通过，决定任命高伟、李松林为沈
阳市人民政府副市长，赵永圣为沈阳市
统计局局长，谷军营为沈阳市城市管理

综合行政执法局局长。
决 定 免 去 刘 晓 东 的 沈 阳 市 人 民

政 府 副 市 长 职 务 、阎 秉 哲 的 沈 阳 市

人 民 政 府 副 市 长 职 务 、孙 明 的 沈 阳
市 城 市 管 理 综 合 行 政 执 法 局 局 长
职 务 。

高伟、李松林任沈阳市副市长

30 多年花 5 万多元收集 2000 多
枚沈阳的厂徽和校徽，为了省钱收集
这些东西，他把烟酒都戒了，他说：

“我在工厂干了一辈子，就想给后人
留下点老工业区的念想。”

家人最初并不理解，退休前每到
周末就骑着自行车往沈阳古玩市场
旧物市场跑，家也顾不上，可是当越
来越多的人看到这些厂徽回忆起当
年的一些事情时，家人也慢慢接受
了，现在连12岁的外孙子也爱上了这
些见证着老工业区历史的厂徽。

张景振说：“这就是一种文化传
承，让越来越多的人了解老沈阳，如
果将来政府需要，我会把这些厂徽无
偿捐献给政府。”

师傅的一次赠与让
他爱上收集厂徽

张景振退休前是沈阳化工股份
有限公司(原沈阳化工厂)的老职工，
从 1980 年开始就在那工作。他师傅
在1948年就已经进厂工作，师傅退休
时赠送他两枚沈阳市政府胸章，他很
是喜爱，师傅的一句话也让他记忆深
刻——“这也是一种文化传承”。

1985 年前后，他们厂子做了一
枚厂徽，里面包含着厂子文化及商
标，“当时特别感动，我们那代人的

思想就是‘厂子就是我们的家’，当
时别上厂徽特别自豪，我就想得把
它传承下去。上世纪 90 年代，沈阳
市铁西区很多厂子陆续向西迁移。
作为一名老工人，我就在思考，工厂
不在了，什么才能给我们这些老工
人留下一些念想，也就是这些厂徽
了，从此我就着迷于这行的收藏。”
看着这些厂徽，张景振回忆起当初
的美好时光。

戒烟戒酒省下钱来
买厂徽和书籍

从此，张景振成了沈阳古玩市场
和旧物市场的常客，每到周末他就骑
着自行车穿梭于此，有的时候两三个
月才能收集到一枚厂徽。

他记忆最深的一次，一个很冷
的冬天，家住皇姑区明廉附近的他

骑了三个小时自行车到大东区一个
古玩市场，骑了一路很渴，拿起水杯
时已经冻成冰，他就这么渴着半天
没喝水。“这么多年为了省钱，一直
去 哪 都 是 骑 自 行 车 ，坐 车 太 费 钱
了。”

甚至为了省钱，他把烟酒都戒
了，把省下的钱买厂徽和书籍，“只有
通过书籍了解这个厂子的历史，你才
能真正懂得厂徽图案的含义。”

30 多年，他搜集了 2000 余枚厂
徽和校徽，这些都是曾经沈阳的辉
煌，花费了他 5 万余元，他表示，“我
从来不后悔爱上这一行，很多人都
问我，沈阳有这么多工厂吗？如果
我不收集，我也无法证实沈阳当初
工业的发达。”

张景振家一面墙上挂满了厂徽，
每拿起一枚厂徽，他都能讲出厂子的
辉煌历史。

12岁外孙也能侃侃
而谈厂徽的历史

张景振的妻子宋凤琴介绍，当初
她也抱怨，“天天去古玩市场，不顾家
还花钱，我也很不理解，但他收集得
多了，一些好友过来都能根据这些厂
徽想起当年的事，我也觉得留点念想
也很好，也就慢慢支持了。”

让他没想到的是，如今12岁的外
孙子也很喜欢这些厂徽，一有时间就
来听他讲厂徽历史，还把了解到的东
西分享给同学们。“这也是一种文化
的传承，用厂徽留住铁西老工业区的
历史是我最大的心愿，如果将来政府
需要，我会无偿把这些厂徽捐赠出
去。”张景振希望能让越来越多的人
了解沈阳的工业史。

辽沈晚报、聊沈客户端记者 靳丹

退休老人收集2000多枚厂徽传承沈阳工业史

张景
振先生十
分热爱厂
徽 收 藏 ，
如今已经
有 2000
多 枚 藏
品。

辽沈
晚 报 、聊
沈客户端
记 者 王
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